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Allegato: Opuscolo “Campagna euro-
pea per la riduzione dei rifiuti” appog-
giata dal Laboratorio territoriale di
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La distribuzione nelle case di Borgo ed Olle di
“Borgo Notizie” avviene tramite invio postale.
Nel caso di mancato recapito è possibile rivol-
gersi agli uffici comunali durante l’orario di
apertura al pubblico per ritirare una copia della
pubblicazione.
Per pubblicare materiale, testi o fotografie
riguardanti eventi di interesse comune o attivi-
tà di associazioni o sodalizi è possibile contat-
tare il Comitato di redazione di “Borgo Notizie”,
piazza Degasperi 20 - 38051 Borgo Valsugana
(Tn). Allo stesso indirizzo è possibile recapitare
il materiale da pubblicare che può essere
anche inviato su apposito supporto informatico
(estensione: doc, txt, xls, zip, jpg, bmp, tif)
all’indirizzo di posta elettronica 
borgo.notizie@comune.borgo-valsugana.tn.it

Carissime concittadine e carissimi
concittadini,
Vi rivolgo il mio più personale e
sincero saluto, unitamente ad un
doveroso ringraziamento per la
fiducia che avete deciso di accor-
dare alla nostra squadra, chiama-
ta a governare il Comune di
Borgo per i prossimi sei anni. Un
risultato elettorale molto positivo
che equivale ad una vera e pro-
pria iniezione di fiducia, nella con-
sapevolezza della grande respon-
sabilità che ne è conseguita e con
la quale stiamo già operando. 
Come avevo “profetizzato” nel
corso della campagna elettorale,
abbiamo trovato un Borgo piutto-
sto condizionato da scelte a suo
tempo non condivise: una su tut-
te, la revisione del Piano regola-
tore generale che adesso, re-
sponsabilmente e con buon sen-
so, cercheremo insieme e senza
presunzione di gestire. Pur nel
rispetto della continuità ammini-
strativa preme evidenziare come
ci troveremo ad operare entro i
limitatissimi spazi di manovra di
un bilancio 2009 vigente ed  in un
contesto finanziario nel quale, per

il cosiddetto “budget” riferito al
quinquennio 2005-2010, non ri-
sultano esserci disponibilità. Per
dovere d’informazione posso dire
che questo “budget” sarà nuova-
mente finanziato dalla Provincia
nel corso del prossimo anno, do-
po le elezioni amministrative. Si
tratterà pertanto di affrontare
questo primo anno e mezzo di
consigliatura usufruendo sola-
mente degli strumenti finanziari
ordinari.
Nel corso dei primi trenta giorni di
governo abbiamo comunque
potuto mantenere le prime pro-
messe elettorali grazie allo straor-
dinario impegno ed alla volontà
dei nuovi assessori e della validis-
sima struttura tecnico-ammini-
strativa del Comune. Su tutte la
questione della viabilità interna,
con la riapertura del doppio
senso di marcia sia di via Spa-
golla che in via Fratelli, e l'elimina-
zione dei parcheggi a pagamento
nel centro storico.
Per coerenza e convinzione ab-
biamo deciso di riorientare la rag-
guardevole cifra di circa 1 milione
di euro precedentemente destina-

E’ stato eletto al ballottaggio del 15 marzo

Il saluto ai cittadini
del nuovo Sindaco
Per Fabio Dalledonne un’agenda fitta di attività
e di iniziative da avviare in tempi brevi

In copertina:
Il municipio di Borgo Valsugana
(foto Amalia Latrofa), elaborazione
Centro Stampa Gaiardo O. snc

Il Sindaco Dalledonne con la nuova Giunta e il Presidente del Consiglio Edoardo Rosso

Direttore:
Fabio Dalledonne

Direttore responsabile: 
Lucio Gerlin

Comitato di redazione:
Alessandro Alberini, Anton Andreata,
Mario Bastiani, Stefano Bellumat,
Enzo Erminio Boso, Giorgio Caumo,
Ermanno Marchi, Claudia Tommasini,
Paolo Trintinaglia.

Realizazione e stampa:
Centro Stampa Gaiardo O. snc
Borgo Valsugana

Autorizzazione Tribunale di Trento
n. 504 Reg. Stampe del 20.09.1986

Le foto di Borgo Notizie:
Circolo Fotografico “G. Cerbaro”,
Rino Bordato, Giorgio Caumo, Lucio
Gerlin, Paolo Trintinaglia

Chiuso in tipografia
il 15 maggio 2009

w
w

w
.c

om
un

e.
bo

rg
o-

va
ls

ug
an

a.
tn

.it



3

ta alla realizzazione del prospetta-
to “boulevard” di via Fratelli a favo-
re di altri interventi di rilevante inte-
resse pubblico nel centro del
paese: come ad esempio quelli
per migliorare l’estetica dei nostri
bellissimi portici, iniziativa peraltro
già prevista e condivisa con la pre-
cedente amministrazione.
Resta il nodo problematico e nor-
mativo della perequazione urbani-
stica che non trova ancora piena
condivisione, sia a livello politico
che soprattutto da parte dei citta-
dini; ci troviamo nonostante ciò a
dover affrontare la questione nella
consapevolezza di essere ormai
ben oltre il punto di non ritorno. Il
compito della nuova Giunta e del
nuovo Consiglio sarà ora quello di
dare un nuovo impulso alla mate-
ria, ben sapendo che questo deli-
catissimo ambito amministrativo
coinvolge tutta la comunità, inci-
dendo fortemente sia in ambito
sociale che in quello economico.  
Per quanto riguarda invece il com-
pletamento del Polo di protezione
civile, che si conta di rendere agi-
bile almeno provvisoriamente in
tempi ragionevolmente brevi,
manca al bilancio complessivo
dell’opera ancora 1 milione di euro
già richiesto a settembre ed il 30
marzo scorso nell'occasione di un
incontro col Presidente della P.A.T.
Lorenzo Dellai, sollecitato anche
successivamente sulla questione
anche con una missiva. La cifra
richiesta è necessaria all'acquisto
di apparati tecnologici ed arredi. 
Con la nomina della nuova Com-
missione edilizia comunale avremo
modo di cominciare ad operare
anche nel delicatissimo campo del-

l'edilizia privata. Per quanto riguar-
da la sanità, presto al via i lavori del
Comitato di Distretto nell’ambito
del quale sarà mio impegno perso-
nale, condiviso dall’Amministrazio-
ne tutta, garantire il mantenimento
delle attuali infrastrutture per punta-
re al potenziamento dell’ospedale:
a partire dal discusso nodo del re-
parto maternità che intendiamo ri-
portare al “San Lorenzo” in piena si-
curezza. 
Infine un cenno sull'attività della
Polizia locale e sui rapporti di col-
laborazione con le forze dell'ordine
operanti sul territorio: ottima e pro-
ficua la sinergia instauratasi sin dal
primo giorno di insediamento te-
stata brillantemente, a detta di tut-
ti, in occasione del concerto dei
“Bastard Sons of Dioniso” .
Per quanto riguarda il rapporto
con la cittadinanza, assicuro la mia
presenza in municipio quattro mat-
tine ogni settimana, salvo quelle in
cui mi riservo il tempo di analizza-
re presso gli uffici comunali le pra-
tiche da affrontare nell'ottica di
una pronta e sollecita risposta. So-
no molto soddisfatto del consenso
riscontrato dalla nostra proposta
di una serata di confronto pubblico
collocata in calendario tra un Con-
siglio comunale e l'altro. Un bel
modo per incontrare sindaco ed
assessori che si sono posti in mo-
do convinto al servizio della Co-
munità.
In conclusione rivolgo a Voi tutti il
mio più cordiale saluto, ricordando
sempre, in primis a me stesso, che
una buona amministrazione si
misura a  passi e non a salti! Spero
possiate condividere.

Fabio Dalledonne

Questo numero del notiziario comunale
“Borgo Notizie” presenta i risultati elettorali
della recente doppia sessione, primo turno
e ballottaggio, alla quale è stata chiamata la
cittadinanza di Borgo ed Olle per rinnovare il
consiglio comunale ed eleggere il nuovo sin-
daco.

Dopo il doveroso saluto del neo eletto primo
cittadino di Borgo Valsugana, Fabio Dalle-
donne, che trovate in queste pagine, nelle
successive sono riepilogati - utilizzando
tabelle, grafici e foto - gli esiti delle elezioni
comunali del primo e del 15 marzo 2009.

A seguire gli assessori che compongo la rin-
novata Giunta comunale si presentano alla
cittadinanza ed illustrano sinteticamente il
progetto di lavoro che intendono portare
avanti nell’ambito delle competenze asse-
gnate loro dal sindaco. A completare il qua-
dro dell’informazione, gli interventi dei grup-
pi politici che hanno partecipato all’ultima
competizione elettorale. Purtroppo non tutti
gli inviti inoltrati diligentemente e su indica-
zione del Comitato di redazione costituito da
poco ai rappresentanti di tutte le realtà poli-
tiche del nostro Comune sono andati a
buon fine; quelli che vi proponiamo ci sono
giunti entro la data di chiusura della pubbli-
cazione in tipografia. Naturalmente ci augu-
riamo che anche chi non ha ritenuto, in que-
sta prima battuta, di voler usufruire degli
spazi messi a disposizione da “Borgo
Notizie” possa farlo in futuro, nei prossimi
numeri che dovrebbero essere distribuiti alle
famiglie di Borgo e Olle approssimativamen-
te a luglio e prima di Natale.

In questi troveranno certamente spazio
anche interventi non “istituzionali”, legati a
realtà del nostro paese non esclusivamente
politiche, come associazioni, manifestazioni
o personaggi che meritino, per riconosci-
mento popolare, uno spazio nel giornale. A
questo proposito, qualsiasi segnalazione
utile dei lettori sarà particolarmente gradita e
oggetto di attenzione da parte del Comitato
di redazione di “Borgo Notizie”.

Ringrazio fin d’ora, personalmente e a nome
del Comitato di redazione, tutti i cittadini che
riserveranno a questa pubblicazione
dell’Amministrazione comunale la loro pre-
ziosa attenzione.

Lucio Gerlin
direttore responsabile

dal Comitato di Redazione
di “Borgo Notizie”

Il neo eletto sindaco di Borgo Valsugana, Fabio Dalledonne
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Votazioni per il rinnovo
del Consiglio comunale
e l’elezione del Sindaco

Borgo Valsugana, 1 marzo 2009

L’1 e il 15 marzo scorso i cittadini
di Borgo ed Olle sono stati chia-
mati alla urne per rinnovare il
Consiglio comunale ed eleggere il
nuovo Sindaco. Al primo turno si
sono presentati cinque candidati
sindaco sostenuti complessiva-
mente da dieci liste.
Il risultato della prima consultazione
ha premiato Claudio Voltolini che ha
raccolto 1.464 voti - sostenuto
dalle liste Upt Borgo Valsugana
(532 voti), Civitas (250), PATT Civica
autonomista (218), Ausugum e
Vivere a Borgo (entrambe con 201
preferenze) - davanti a Fabio Dalle-
donne che ha raccolto 1.351 con-
sensi, presentato dalle liste Borgo
domani e Borgo centro popolare
scelte complessivamente da 1.216
elettori (con rispettivamente 623 e
593 preferenze). 

Stefano Bellumat Enzo Erminio BosoFabio DalledonneGianfranco Schraffl Claudio Voltolini

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE
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Il dato percentuale ha visto Clau-
dio Voltolini attestarsi al 38 per
cento dei voti validamente espres-
si dai 5.698 elettori aventi diritto,
Fabio Dalledonne ha raccolto il 35
per cento, Gianfranco Schraffl (li-
sta Con noi per Borgo, 502 voti)
ha superato il 13 per cento, men-
tre Stefano Bellumat (Corrente
Giovani, 259) si è fermato al 7 per
cento ed Enzo Erminio Boso
(Lega Nord Trentino, 243) al 6 e
mezzo. 
Le preferenze alle liste dei candi-
dati sindaco regolarmente espres-

se sono state complessivamente
3.850, con 73 schede non  valide
(comprese 23 bianche) per un
totale di 3.923 voti espressi pari a
quasi il 69 per cento degli aventi
diritto al voto. 
Non avendo alcun candidato rac-
colto più del 50 per cento dei con-
sensi, domenica 15 marzo la citta-
dinanza è tornata a votare per il
ballottaggio tra i due candidati
usciti dal primo turno. Alla secon-
da tornata elettorale si sono recati
alle urne 3.776 pari ad oltre il 66
per cento degli aventi diritto.

La casa municipale di Borgo

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE
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Fabio Dalledonne, in virtù dell’ap-
parentamento con la lista Con noi
per Borgo che aveva candidato al
primo turno Gianfranco Schraffl,
ha raccolta la maggioranza asso-
luta dei suffragi (2.146 voti, il 58,36
%) ed è stato quindi eletto Sindaco
del Comune di Borgo Valsugana.
Battuto Claudio Voltolini preferito
da 1.531 elettori (il 41,64 %). 
Valutando l’esito elettorale nelle sei
sezioni nelle quali è diviso il Comu-
ne di Borgo Valsugana, si registra
il successo di Dalledonne in cin-
que di queste (Borgo vecio-Boai,
Borgo centro storico, Fornaci Bor-
go est, Stazione Liverone e Valli),
mentre Voltolini è stato preferito
nella sezione di Olle. 
A chiusura della doppia consulta-
zione elettorale che ha portato
all’elezione a sindaco di Fabio Dal-
ledonne che succede all’onorevole
Lara Froner, sono risultati eletti in
Consiglio comunale i seguenti
candidati: Enrico Galvan, Matteo
Degaudenz, Edoardo Rosso e Da-
niele Cristiani della lista “Borgo
centro popolare”, Mariaelena Se-
gnana, Rinaldo Stroppa, Enrico
Battisti e Mirco Capra della li-
sta“Borgo domani”, Gianfranco
Schraffl (candidato sindaco), Gior-
gio Caumo, Silvio Frainer e Simo-
ne Stefani per la lista “Con noi per
Borgo”, tutte a sostegno del neo
eletto sindaco e quindi rappresen-
tanti della maggioranza nell’Ammi-
nistrazione comunale di Borgo
Valsugana; quindi, Claudio Voltolini
(candidato sindaco uscito sconfit-

to al ballottaggio del 15 marzo),
Fabio Pompermaier,  Anton Andre-
ata (“UPT Borgo Valsugana”),  Pa-
trizia Dallafior (“Civitas”), Armando
Orsingher (“PATT Civica autonomi-
sta”), e gli altri candidati sindaco
del primo turno: Stefano Bellumat

(“Corrente giovani”) ed Enzo Ermi-
nio Boso (“Lega Nord Trentino”). 
Le liste che hanno partecipato alla
competizione elettorale e non so-
no rappresentate nel Consiglio co-
munale di Borgo Valsugana sono
“Vivere a Borgo” e “Ausugum”.

Borgo Valsugana, 15 marzo 2009

Votazioni per il rinnovo
del Consiglio comunale
e l’elezione del Sindaco
Ballottaggio per l’elezione del Primo cittadino

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE
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Borgo Vecio - Boai

Borgo centro storico
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Stazione - Liverone

Valli

Olle

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE
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La composizione
del nuovo Consiglio comunale
di Borgo Valsugana

Fabio Dalledonne
Sindaco

Enrico Galvan
Borgo Centro Popolare

Matteo Degaudenz
Borgo Centro Popolare

Edoardo Rosso
Borgo Centro Popolare

Daniele Cristiani
Borgo Centro Popolare

Mariaelena Segnana
Borgo Domani

Rinaldo Stroppa
Borgo Domani

Enrico Battisti
Borgo Domani

Mirco Capra
Borgo Domani

Gianfranco Schraffl
Con noi per Borgo

Giorgio Caumo
Con noi per Borgo

Silvio Frainer
Con noi per Borgo

Simone Stefani
Con noi per Borgo

Claudio Voltolini
UPT Borgo Valsugana

Fabio Pompermaier
UPT Borgo Valsugana

Anton Andreata
UPT Borgo Valsugana

Patrizia Dallafior
Civitas

Armando Orsingher
PATT

Enzo Erminio Boso
Lega Nord

Stefano Bellumat
Corrente Giovani

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE



10

Vicesindaco Schraffl, buona la
prima: vi siete presentati da
esordienti agli elettori di Borgo
ed Olle e subito siete stati pre-
miati.
“In queste ultime settimane ho
ringraziato personalmente molti
borghesani per il risultato eletto-
rale avuto, ma non ho potuto dire
grazie a tutti i 513 che hanno por-
tato la lista Con noi per Borgo al
13,8%. Lo faccio ora, nella prima
occasione che ho di rivolgermi ai
miei concittadini. Grazie anche da
parte dei quindici amici che con
me si sono messi in gioco, otte-
nendo, tutti insieme, la fiducia di
tante persone. Fiducia che ha
permesso a me, Giorgio Caumo,
Silvio Frainer e Simone Stefani, di
entrare in Consiglio comunale.
Con Giorgio Caumo siamo anche
in Giunta, per collaborare, con il
sindaco ed i colleghi assessori,
all’Amministrazione del nostro
comune”.

Ci può dettagliare le competen-
ze che le sono state assegnate
dal sindaco Dalledonne? Come
si è trovato in questi primi mesi
di lavoro in Comune?
“Sono stato nominato vicesindaco
con le competenze ai lavori pubbli-
ci, alle energie rinnovabili, all’am-
biente, alle politiche del lavoro e al
personale. Sono in municipio pra-
ticamente a tempo pieno, lavoran-

do spesso a fianco del Sindaco,
nello stesso ufficio. Mi trovo bene
e stiamo scoprendo che le nostre
esperienze personali ben si inte-
grano nel nostro lavoro.
Il 16 marzo scorso mi sembra
molto lontano, ma il calendario mi
dice che sono passate solo po-
che settimane dall’esito positivo 

Personale, energie rinnovabili, ambiente, lavori pubblici, politiche del lavoro

Gianfranco Schraffl
è il nuovo vicesindaco del paese
Largo alle energie rinnovabili
con un obiettivo: diventare
la Friburgo del Trentino

Il vicesindaco Gianfranco
Schraffl ha 63 anni ed abita a
Borgo in via delle Viatte con la
signora Luisa. Francesca, la
figlia maggiore, è laureata e lavo-
ra da quasi 4 anni in Germania,
a Friburgo; la minore, Valentina,
sta frequentando il biennio spe-
cialistico a Ca' Foscari a Venezia
dopo essere stata per due volte
in India con un progetto dell'uni-
versità veneziana. Schraffl ha
lavorato in diverse aziende indu-
striali della Lombardia e del
Trentino e, dal 1975 al 2004, è
stato prima docente poi diretto-
re (dal 1986) del centro di forma-
zione professionale  Enaip di
Borgo. Stessa esperienza, sino
al 2007, successivamente al
CFP Enaip di Fiera di Primiero.
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La zona “Bagni” possibile sede di nuovi insediamenti
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del ballottaggio e quindi è
naturale che stia ancora im-
parando a fare il mio nuovo
mestiere”.

La cittadinanza si aspetta
alcuni interventi significa-
tivi ed una certa dinamici-
tà nell’assunzione delle
decisioni. Cosa ci può dire
a proposito? 
“Posso fin da subito dare
alcune notizie che riguarda-
no i lavori che inizieranno già
nella prossima estate, finan-
ziati dal fondo anti-crisi della
Provincia. Come la sistema-
zione del marciapiede di via

per Olle, dalla caserma dei Vigili del
Fuoco al bivio e del marciapiede di
via Giamaolle, dal parcheggio E-
naip fino al ponte di Olle; o il com-
pletamento del rinnovato parcheg-
gio del cimitero, con nuova viabilità
e la sostituzione dell’impianto di
illuminazione di quello adiacente.
Poi ancora la sostituzione del mar-
ciapiede di via della Fossa nella
parte in legno e quella tanto attesa
dei portici lungo Brenta: sia quelli a
est del ponte romano, che quelli ad
ovest. Inoltre sono stati già appal-
tati i lavori di messa in sicurezza del
Brenta, nel tratto tra il ponte Casa-
grande e la passerella del molino.
Appena avremo i disegni definitivi
dell’intervento previsto sui portici
lungo Brenta li illustreremo in un

incontro  pubblico, assieme a quelli
della “messa in sicurezza”. Parlan-
do di edilizia scolastica, infine, su-
bito dopo le votazioni per il referen-
dum del 21 giugno inizieranno i la-
vori di ristrutturazione della Scuola
media che dureranno probabil-
mente fino all’autunno 2010. Nelle
nuove aule che avremo a disposi-
zione saranno accolte le classi

delle Elementari. Appena
completato il trasferimento,
l’attuale struttura sarà demo-
lita per essere completa-
mente ricostruita secondo
standard moderni”.

In campagna elettorale lei
ha puntato molto sulla
“questione energia”, ipo-

tizzando un Borgo che punti
a proporsi come una ambiziosa
Friburgo trentina. In sostanza,
come si muoverà l’Ammi-
nistrazione comunale in questo
ambito?
“Confermo che la Giunta ha la
ferma intenzione di investire nella
direzione delle energie rinnovabili e
lo farà già a partire dal bilancio del
prossimo anno”. 

Gianfranco Schraffl - Vicesindaco

competenze: personale, energie rinnovabili, ambiente,
lavori pubblici, politiche del lavoro.
Riceve il mercoledì dalle 17 alle 19 ed in altri orari
su appuntamento da fissare presso il Servizio segreteria
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Il futuro: energie rinnovabili anche a Borgo

Lavori pubblici: un incarico delicato
per Schraffl in un momento di crisi
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Assessore Galvan, quali ritiene
siano le questioni più importanti
che dovrà affrontare la nuova Am-
ministrazione a favore del paese
di Borgo e dei suoi cittadini?
“Le sfide che la nostra amministra-
zione si accinge ad affrontare sono
molto importanti per il futuro di
Borgo. Molte questioni sono in
sospeso da troppo tempo sia dal
punto di vista urbanistico sia sul
piano della riqualificazione e del
rilancio del nostro paese. E’ infatti
indispensabile immaginare la no-
stra comunità come un insieme di
realtà tra le quali è necessario sta-
bilire un legame reciproco che
consenta di crescere e migliorare
in tutti i settori, da quello culturale
e sociale a quello commerciale e
imprenditoriale. La nostra Ammini-
strazione dovrà avere una visione
d’insieme dei problemi e delle pro-
spettive in modo da trovare rispo-
ste precise ed efficaci che siano un
vantaggio per l’intera popolazione.
Fino ad ora si sono trattate que-
stioni in modo frammentato e sen-
za una vera e propria politica “dalla
gente e per la gente” creando
quindi insoddisfazione nella popo-
lazione e lasciando troppe decisio-
ni in sospeso”.

Su quali basi sono state distri-
buite le competenze operative
tra i vari assessori?
“Il lavoro importante del nostro
Sindaco nell’assegnazione delle
deleghe agli assessori ha l’intento
di affrontare questioni e problemi
complementari con persone serie
e capaci che in modo pienamente
consapevole hanno accettato l’in-

carico, puntando anche sul fatto
che la nostra squadra è composta
da persone di estrema responsa-
bilità che sapranno insieme assu-
mere decisioni importanti e strate-
giche. Per quanto riguarda le mie
competenze, nello specifico, cer-
cherò di puntare alla riqualificazio-
ne del nostro paese costruendo
sinergie in ambienti e settori fon-
damentali della società borghesa-
na attraverso le associazioni cultu-
rali, le categorie economico-com-
merciali e le associazioni di pro-
mozione”.

In campagna elettorale uno dei
temi sui quali si è incentrata l’at-
tenzione di molti gruppi politici
è stata la riqualificazione del
centro storico. Come agirete, a
questo proposito, adesso?
“Il centro storico si può definire il
vero cuore pulsante in un paese
come il nostro dove la storia, la
tradizione culturale e l’attività com-
merciale lo hanno plasmato, reso
unico e straordinario. E’ anche per
rispetto alla nostra storia che ci si
deve buttare nella difficile sfida di

rilancio di un centro storico che
negli ultimi anni ha perso smalto,
colore e vitalità. La ricetta che
intendo portare avanti nei prossimi
anni vuole affrontare in maniera
strutturale il problema facendo
partecipare alle decisioni dell’am-
ministrazione la popolazione, gli
operatori, gli imprenditori e il mon-
do dell’associazionismo”.

Attività culturali, turismo, commercio, centro storico e viabilità

Enrico Galvan,
un impegno per il centro
Compito strategico 
per l’assessore più votato: 
rilanciare la parte storica di
Borgo e curare la viabilità

Enrico Galvan, 34 anni, vive a
Borgo in via Fornaci con la mo-
glie Mara e il figlio Massimo che
ha compiuto 1 anno lo scorso
19 maggio. Geometra diplomato
a Trento svolge da 13 anni la
professione di tecnico in azienda
di impianti idrotermosanitari. E’
stato presidente della Commis-
sione culturale e sociale nella
passata legislatura. Eletto nelle
fila della lista civica “Borgo Cen-
tro Popolare” che ha candidato
sindaco Fabio Dalledonne, ha
raccolto 186 preferenze perso-
nali risultando il più votato in
assoluto nell’elenco dei consi-
glieri.
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Capitolo cultura: Borgo è sem-
pre stato un paese vivace da
questo punto di vista. Cosa a-
vete intenzione di fare per man-
tenere alto il livello di attenzione
in questo importante settore
della  vita pubblica?
“La cultura avrà un ruolo fonda-
mentale nel percorso di riqualifica-
zione in quanto dovrà dettare le
basi storiche del nostro borgo; la
memoria non sarà un accessorio
ma un caposaldo della rinascita. Il
lavoro delle associazioni culturali
sarà determinante anche nel pro-
getto di ravvivare il centro storico
con manifestazioni e attività di
qualità e pregio che utilizzando le
piazze centrali e i portici riattivi l’in-
teresse dei borghesani e dei turisti
per il centro storico. Altro lavoro
fondamentale da portare avanti è
la promozione e l’organizzazione
delle attività e su questo il mio im-
pegno si spenderà nel rendere sia
la Pro Loco sia l’Apt più efficaci
nella collaborazione tra Comune e
associazioni”.

Molte richieste di maggior at-
tenzione sono arrivate in cam-
pagna elettorale dagli operatori
economici del paese. Sarà pos-
sibile esaudirle?
“Non si può parlare di centro stori-
co senza riferirsi al commercio. E’

mia intenzione rivolgermi ai com-
mercianti con proposte concrete
di rilancio da condividere e studia-
re assieme, ma sarà fondamentale
che siano consapevoli che il lavoro
di squadra è decisivo e strategico.
Auspico quindi che si proceda nel
percorso di costituire una catego-
ria unita, consapevole, che sarà da

traino per tutto il centro”. 
Per finire: avete detto che
lavorerete con occhio
sempre attento alle esi-
genze della cittadinanza
di Borgo cercando di
favorire la partecipazione
attiva della gente.
“Tutti i progetti dell’Ammi-
nistrazione, delle attività
economiche e culturali
avranno un futuro solo se
tutta la popolazione si assu-
merà quel ruolo di parteci-
pazione e coinvolgimento
che la vita moderna ha
messo in secondo piano.

Borghesani e olati, il futuro dei
commercianti, delle attività cultu-
rali e di tutto il centro storico
dipende molto dalla vostra voglia
di creare un paese unito, fiero e in
continua crescita. Vi chiedo quindi
di assumervi anche voi questa
responsabilità per un traguardo
che andrà a beneficio di tutti”.

Enrico Galvan

competenze: attività culturali, turismo, commercio,
centro storico e viabilità.
Riceve il martedì dalle 9 alle 11  
previo appuntamento da fissare presso il Servizio segreteria,
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Via Fratelli: è tornata 
a doppio senso di marcia

Il Brenta nel centro storico di Borgo
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Assessore Caumo, all’esordio
subito un grande successo elet-
torale per lei, sul piano persona-
le, e per la vostra lista. Quali i
motivi? 
“Mi sembra giusto e doveroso rin-
graziare di cuore tutti quei borghe-
sani ed olati che hanno voluto
essere così generosi nei confronti
di “Con noi per Borgo”, lista civica
nata nei primi giorni del 2009, che
con le sue connotazioni centriste e
moderate ha rappresentato la vera
novità nella tornata elettorale del
marzo scorso. Vanno ringraziati sia
i componenti della lista, sia tutti i
simpatizzanti che si sono impe-
gnati senza risparmio di forze in
una campagna elettorale breve ma
proprio per questo intensissima. In
particolare voglio citare il nostro
portavoce Fulvio Bastiani, e ringra-
ziarlo pubblicamente per il costan-
te e puntuale contributo fornito al
nostro gruppo in termini di idee,
contenuti ed intuizioni.
Politicamente parlando, mi consi-
dero un novizio,  e sono consape-
vole di dover apprendere in fretta
molte cose;  quindi mi voglio impe-
gnare a fondo per  poter dare un
contributo positivo alle decisioni
che verranno prese dall’Ammini-
strazione della “cosa pubblica” in
un ottica di buon senso e con
l’obiettivo di favorire la crescita ed il
benessere della  nostra comunità”.

Ci può illustrare le deleghe che
le sono state assegnate in qua-
lità di assessore dal sindaco
Dalledonne?
“Il primo compito che dovrò assu-
mermi è quello di coordinare e svi-

luppare il progetto del cosiddetto
“sportello unico”: un’esperienza im-
pegnativa ma molto stimolante. Il
progetto è tutto da costruire e verrà
tarato sulle effettive esigenze di un
comune come Borgo di circa 7.000
abitanti;  un lavoro che coinvolgerà
a vario titolo gran parte del perso-
nale del nostro Comune in termini
di formazione  professionale e in
base alle competenze che verranno
assegnate. Sul piano pratico si pro-
cederà in primis all’introduzione del
protocollo informatico che renderà
più snelle le procedure di smista-
mento dei documenti fra i vari uffici;
si dovrà poi tener conto anche della
necessità di favorire il contatto con
il cittadino, sia esso privato o azien-
da, che recandosi in Municipio per
ottenere certificati, documenti, per-
messi, informazioni e quant’altro
potrà trovare in uno spazio a lui
dedicato operatori qualificati che si
prenderanno cura delle sue richie-
ste e in tempi ragionevoli daranno
risposte adeguate alle domande. In
sintesi l’intento è quello di dare
maggiore qualità alla relazione pub-
blico-privato”.

Lei ritiene sia particolarmente
importante, e quindi da curare, il
rapporto tra Amministrazione e
cittadino; è stato anche un
cavallo di battaglia della vostra
campagna elettorale.
“Si è detto da più parti che la pre-
cedente amministrazione non è ri-

Sportello unico, rapporti con i cittadini e comunicazione, industria e artigianato

Giorgio Caumo,
il play maker dell’informazione
La comunicazione
al servizio della trasparenza, 
l’Amministrazione comunale
al servizio del cittadino

Giorgio Caumo, 51 anni, vive a
Borgo in località “Valli” con la
moglie Anna e i figli Luca (18 an-
ni) e Laura (14). Promotore finan-
ziario di un primario gruppo ban-
cario italiano dal 1982, è stato
per 16 anni nella Direzione dell-
’U.S. Borgo, società nella quale
ha ricoperto per quattro anni la
carica di presidente. E’ stato
eletto nelle fila della lista civica
“Con noi per Borgo” che ha can-
didato sindaco Gianfranco
Schraffl ed ha sostenuto al bal-
lottaggio del 15 marzo l’attuale
sindaco Fabio Dalledonne. Ha
raccolto 126 preferenze perso-
nali risultando il più votato della
propria lista e il quarto in assolu-
to nell’elenco dei consiglieri.
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uscita a comunicare in maniera
efficace e costante la propria attivi-
tà; noi faremo in modo di non
commettere lo stesso errore realiz-
zando una serie di iniziative che
riteniamo debbano trovare buona
accoglienza nella cittadinanza. Ad
esempio intendiamo organizzare
serate pubbliche come quella del
23 aprile, con la partecipazione di
tutta la Giunta, nelle quali il Sindaco
e gli assessori potranno illustrare
alla popolazione ciò che l’Am-
ministrazione comunale sta realiz-
zando. Sarà una sorta di consiglio
comunale aperto al pubblico, utile
per argomentare sullo stato di
“avanzamento dei lavori” nel corso
del quale tutti potranno parlare e
porre domande agli amministratori
pubblici. Poi intendiamo rinnovare
il sito internet del Comune di Bor-
go: ad esempio inserendo un link
attraverso il quale sarà possibile a-
vere un contatto diretto col Sin-
daco. Non ultimo, ripartiamo con
la nostra pubblicazione comunale
che riprende con questo numero e
che a mio avviso dovrà in futuro
uscire con maggiore frequenza per
informare puntualmente i cittadini
sull’attività dell’Amministrazione”.

Lei è stato nominato anche as-
sessore all’industria e all’artigia-
nato: un incarico piuttosto deli-
cato in un momento difficile per
la nostra economia. 
“Il momento non è dei più facili, la
crisi economica non è certo cosa

da affrontare da dilettanti; an-
che le nostre imprese ne hanno
risentito e ne potranno risentire.
Uno spiraglio di luce però è arri-
vato negli ultimi giorni grazie
agli incentivi programmati dalla
P.A.T. a sostegno dell’economia
locale: principalmente per l’edi-
lizia e per le aziende collegate.
Una buona occasione per pro-
vare a ripartire perché circa il 50
per cento delle nostre aziende
artigiane gravitano direttamente
o in termini di indotto nel setto-

re edilizio. Il mio compito da
assessore sarà soprattutto quello
di ascoltare gli interlocutori, capire
le esigenze delle varie categorie e
dare un contributo in termini di
assistenza nella ricerca della mi-
gliore soluzione dei loro problemi.
Avere idee potrà giovare: mi riferi-
sco in particolare al progetto pre-
sentato in campagna elettorale dal
nostro gruppo relativamente alla
crescita dell’utilizzo delle energie
alternative a Borgo. Gli incentivi di
legge ci sono, cercheremo di ren-
derli facili alla comprensione e al-
l’utilizzo da parte dei cittadini; così
creeremo anche opportunità di
lavoro a tutte quelle aziende, pic-
cole e grandi, che si stanno spe-
cializzando proprio nel campo
energetico sostenibile.

Giorgio Caumo

competenze:
sportello unico, rapporti con i cittadini e comunicazione, 
industria e artigianato.
Riceve il venerdì dalle 8.30 alle 10.30  

Le acciaierie di Borgo

Un momento della fiera di maggio al centro sportivo
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Assessore Degaudenz, pur
molto giovane lei rappresenta
una specie di “memoria storica”
per quanto riguarda l’attività più
recente del Consiglio comunale
di Borgo. Ci può ricordare la sua
esperienza consigliare? 
“Quando nell’anno 2000 mi propo-
sero di candidarmi alle elezioni
comunali per l’allora lista “Arco-
baleno” lo feci con entusiasmo e
con un pizzico di incoscienza, qua-
si per gioco. Venni eletto, insieme
all’amico Fabio Dalledonne, ed ini-
ziammo insieme la nostra avventu-
ra in Consiglio comunale dai ban-
chi dell’opposizione. Era l’epoca
della prima Amministrazione guida-
ta da Laura Froner. Gli anni
seguenti sono stati caratterizzati
soprattutto da una  notevole fragili-
tà ed instabilità dal punto di vista
dell’amministrazione comunale;
basti pensare che dal 2000 ad og-
gi siamo stati chiamati alle urne per
eleggere il Sindaco ben 4 volte,
quando in condizioni normali sca-
drebbe nel 2010 il secondo man-
dato! Sono stati anni nei quali io e
miei colleghi di opposizione abbia-
mo fatto esperienza ed abbiamo
lavorato molto cercando di assu-
mere un atteggiamento costruttivo
nel dibattito consigliare, avendo
sempre come punto di riferimento i
nostri concittadini, con le loro
necessità e le loro proposte”. 

Dopo l’ultima tornata elettorale e
i cambiamenti di linea politica, in
Consiglio comunale si avvia una
nuova fase per l’Amministrazione
di Borgo ed Olle.
“E’ con lo spirito che ho illustrato

prima che intendiamo portare avan-
ti la nostra azione di governo, ora
che ci è stato affidato l’onore e
l’onere di guidare Borgo per i pros-
simi 6 anni. La vittoria di Fabio Dal-
ledonne e delle liste che lo hanno
sostenuto ci ha caricato di nuovo
entusiasmo, ma anche di importan-
ti responsabilità. Dalle urne è uscito
un chiaro messaggio da parte dei
cittadini di Borgo e Olle, che chie-
dono innanzitutto un’amministra-
zione presente sul territorio, che sia
un punto di riferimento sui grandi
temi ma anche sulle meno visibili
ma altrettanto importanti problema-
tiche quotidiane. Le sedute di Giun-
ta comunale che abbiamo fatto in
questo primo scorcio di legislatura
hanno mostrato una squadra affia-
tata ed impegnata e sono state ca-
ratterizzate da una forte volontà da
parte di tutti di approfondire la co-
noscenza delle numerose questio-
ni/problematiche alle quali è ne-
cessario dare risposte concrete”.

Sul piano personale, di quali
temi si occuperà in seno alla
Giunta comunale?

“Le mie deleghe in Giunta comu-
nale sono quelle relative al bilan-
cio, allo sport e alle politiche giova-
nili. La delega sul bilancio è molto
tecnica, richiede una preparazione
specifica e una stretta collabora-
zione con il Servizio ragioneria che
a Borgo è costituito da persone
estremamente preparate, efficienti 

Bilancio, sport, politiche giovanili

Matteo Degaudenz,
l’esperienza a servizio della Giunta
Per la prima volta
in maggioranza, ha il delicato 
compito di far tornare i conti
del bilancio comunale

Matteo Degaudenz è nato a Ro-
vereto il 25 settembre 1971; è
laureato in Economia politica ed
è impiegato in un importante isti-
tuto bancario di Borgo. Parteci-
pa alle attività di alcune associa-
zioni di volontariato del paese e
occupa il tempo libero dedican-
dolo alla famiglia (con la moglie
Marta e la figlioletta Marianna) e
agli amici. Consigliere uscente, è
stato rieletto nella lista Borgo
Centro Popolare raccogliendo
131 preferenze, secondo solo al
capolista Enrico Galvan, ed ha
ricevuto dal sindaco Dalledonne
le competenze di assessore al
bilancio, allo sport e alle politiche
giovanili.
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e disponibili. Per quello che
riguarda lo sport in questa
fase sto raccogliendo dati
con l’aiuto degli uffici comu-
nali che seguono questo
settore, e sto curando i con-
tatti con le numerose socie-
tà sportive presenti sul terri-
torio per conoscerne i
responsabili, essere infor-
mato delle loro attività, per
individuare le necessità, le
problematiche e raccogliere
spunti. Ne ho già incontrate
molte e posso dire che le persone
che si occupano di sport sul
nostro territorio sono mosse da
una grande passione: sono volon-
tari che dedicano gran parte del
tempo libero ad attività svolte per
lo più lontano dai riflettori, ma che
rappresentano un servizio prezio-
so per i giovani e per l’intera
comunità. Le politiche giovanili
rappresentano un settore impor-
tante e strategico per la comunità
che il nostro comune, tramite il
servizio competente e tramite lo
Spazio giovani “Totem” segue con
attenzione. Ci sono molte idee e
molti progetti interessanti da svi-
luppare e portare avanti cercando
di offrire ai giovani opportunità e
cercando di cogliere da loro spun-
ti e indicazioni”.

Un lavoro delicato ma che andrà
giustamente vagliato e condivi-
so nell’ambito dell’intera Giunta

comunale, una squadra che
sembra intenzionata a lavorare
con grande affiatamento.
“Personalmente ritengo che, al di
là delle singole competenze, la
Giunta sia un organo collegiale in
cui ognuno è chiamato a dare il
proprio contributo. Ci sono impor-
tanti questioni come l’ospedale
San Lorenzo, il piano regolatore,
l’inquinamento, la viabilità, il centro
storico, la Val di Sella per le quali
ognuno di noi si è battuto, sia dai
banchi dell’opposizione che in

campagna elettorale, e che è
necessario affrontare raccogliendo
le indicazioni che giungono dalla
gente che tutti i giorni vive la realtà
del nostro paese. In quest’ottica
ritengo fondamentale il coinvolgi-
mento del Consiglio comunale che
su molte questioni può e deve
dare il suo contributo, essendo
espressione dell’intera comunità di
Borgo e Olle”.

Una comunità che vi ha premia-
to nel segreto dell’urna e che
adesso si aspetta da voi un
grande impegno. 
“E’ proprio ai borghesani e agli
olati che desidero rivolgere il mio
più sentito ringraziamento per la
fiducia che hanno riposto in me
con il loro voto. Il mio proposito è
quello di ricambiare questa fiducia
impegnandomi al massimo, e
offrendo tutta la mia disponibilità
per svolgere al meglio il ruolo che
sono stato chiamato a ricoprire”.

Matteo Degaudenz

competenze: 
bilancio, sport, politiche giovanili.
Riceve il lunedì dalle 18 alle 20

Il centro sportivo di Borgo

I giovani: una risorsa per Borgo
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Assessore Segnana, lei è una
delle conferme della precedente
consigliatura; però adesso avrà
la possibilità di fare un’espe-
rienza nuova, “di governo”.
“Inizio il mio impegno di assessore
del Comune di Borgo Valsugana
con emozione simile a quella di
un’esordiente e con coscienza
della grande responsabilità che un
ruolo di tale importanza e delica-
tezza porta in dote. Innanzitutto,
desidero cogliere questa opportu-
nità per ringraziare quanti hanno
riposto in me la propria fiducia. Un
risultato così positivo è un onore e
un’iniezione di fiducia per le inte-
ressanti sfide che affronteremo nel
corso della legislatura. Ringrazio,
inoltre, tutti i componenti del grup-
po “Borgo Domani” che tante e-
nergie hanno speso per affrontare
la scorsa tornata elettorale e per
l’entusiasmo che ancora profon-
dono nell’aiutarci a svolgere al me-
glio il nostro e, in particolare, il mio
compito”.

Il suo successo nelle urne non
può che essere di grande soddi-
sfazione, ma la componente

femminile in seno al Consiglio
comunale è davvero esigua.
“Infatti, alla gioia per il risultato
elettorale si accompagna una
punta di rammarico per quanto
riguarda la  rappresentanza fem-
minile nel neo eletto Consiglio
comunale. Nonostante l’obbliga-
torietà delle “quote rosa”, infatti, la
parte femminile della comunità è
sempre sottorappresentata a livel-
lo politico; ciò significa che la stra-
da da percorrere nel campo delle
pari opportunità è ancora lunga,
sia dal punto di vista culturale che
politico. È infatti compito degli
attori politici, in primis le liste civi- che svincolate da logiche partiti-

che, far sì che la componente cul-
turale femminile sia rappresentata
in maniera attiva e non meramente
formale”.

Può illustrare ai cittadini le dele-
ghe che le sono state assegnate
dal sindaco Fabio Dalledonne?
“Le competenze assegnatemi dal
Sindaco sono, a mio avviso, molto
importanti. Forse, nel momento
culturale attuale, sono da ritenersi
le più importanti per lo sviluppo di 

Pari opportunità, politiche sociali, istruzione e formazione professionale

Mariaelena Segnana,
il tocco “rosa” in Giunta
L’attenzione a componenti
fondamentali del tessuto sociale
in un momento di grandi
cambiamenti anche per Borgo

Mariaelena Segnana, 36 anni,
vive a Borgo con il marito
Claudio e i figli Aurora (3 anni) e
Francesco (1 anno). E’ inse-
gnante presso la scuola d’infan-
zia. Già presidente del Consiglio
comunale uscente è stata eletta
nelle fila della lista civica” Borgo
Domani” che ha candidato sin-
daco Fabio Dalledonne. Ha rac-
colto 105 preferenze personali
risultando la donna più votata e
la prima tra gli eletti della propria
lista.
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una società civile più equa:
politiche sociali, pari oppor-
tunità, istruzione e formazio-
ne vedono coinvolti ampi
strati della cittadinanza e,
nello specifico, le categorie
più deboli che, in quanto
tali, richiedono particolare
attenzione. Infanzia, terza
età, studenti e volontariato
sono categorie di importan-
za fondamentale per lo svi-
luppo della comunità: i gio-
vani, gli studenti rappresen-
tano la base della società
futura ed è compito dell’og-
gi fare in modo che il futuro
sia fondato su basi solide;

gli anziani sono la memoria storica
della società; e senza un volonta-
riato correttamente incentivato
una comunità come quella borghi-
giana sarebbe impensabile. Per
queste ragioni ritengo che ci sia
necessità di molta attenzione e
perizia da parte dell’Amministra-
zione comunale, relativamente alle
iniziative legate a tali aspetti del
tessuto sociale”.

La attende quindi un lavoro
piuttosto impegnativo. Da dove
inizierà?
“In questo primo periodo di asses-
sorato la mia principale attività
consisterà nel prendere contatto

con  le scuole, le associazioni, le
istituzioni e quanti siano legati alle
competenze  assegnatemi. Sento
il dovere di rendere omaggio a
quanto fatto dal mio predecesso-
re, l’assessore Patrizia Dallafior,

che ottimamente ha svolto il
proprio ruolo riproponendo-
mi di dare continuità a quan-
to già posto in essere”.

Con un occhio di riguardo
ed un orecchio attento alle
voci dei cittadini di Borgo
e Olle.
“Ritengo importante che chi
è stato eletto dai cittadini dia
loro la massima possibilità
espressiva e propositiva.
Credo molto nell’ascolto:
accogliere richieste, tendere
orecchie alle problematiche

di vita quotidiana e favorire lo
scambio di idee è il primo passo
per poter calibrare iniziative esi-
stenti, crearne di nuove e realizza-
re un’amministrazione comunale a
misura d’uomo”.

Mariaelena Segnana

competenze: 
pari opportunità, politiche sociali, istruzione
e formazione professionale.
Riceve il mercoledì dalle 15 alle 16

Uno scorcio dei portici 
lungo il Brenta

L’Istituto di istruzione “Degasperi” a Borgo
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Assessore Stroppa, nella torna-
ta elettorale di marzo ha raccol-
to un numero di consensi che le
è valsa l’assegnazione di dele-
ghe importanti da parte del sin-
daco Dalledonne.
“Prima di ogni altra considerazione
desidero ringraziare i cittadini che
hanno approvato la proposta del
nostro gruppo e in particolare gli
elettori che mi hanno dato la loro
preferenza. Li ringrazio per la fidu-
cia mostrata nei confronti del
nostro programma, dei candidati
proposti nella lista “Borgo Domani”
e per la considerazione che perso-
nalmente mi hanno dimostrato.
Sento le preferenze a me conces-
se come una precisa re-
sponsabilità personale e confermo
in pieno l’impegno formalmente
assunto in campagna elettorale di
dedicare, nei limiti delle mie capa-
cità e competenze, ogni energia
per essere all'altezza delle aspet-
tative e della fiducia che mi è stata
concessa; in particolare nell'esple-
tare il compito di Assessore alle

foreste, agricoltura, patrimonio e
cantiere comunale che mi è stato
assegnato all’interno nella nuova
Giunta comunale”.

Come molti altri suoi colleghi
anche lei è un esordiente sulla
scena politica di Borgo. E’ il
segno che stanno cambiando le
esigenze e le richieste degli
elettori? Si è alla ricerca di volti
nuovi?
“Non credo che le esigenze e le

richieste degli elettori siano cam-
biate: credo che vogliano essere
sentiti e ascoltati, credo vogliano
risposte, e magari tempestive,
cosa che non sempre è avvenuta.
Per quanto riguarda me personal-
mente e se parla esclusivamente
della scena politica è vero, non ho
mai ricoperto incarichi nelle pas-
sate amministrazioni. Non inten-
do però - come di consueto e
forse opportunamente avviene in
queste circostanze - parlare di
me stesso, della mia attività, della

Manutenzione del patrimonio comunale, cantiere comunale

Rinaldo Stroppa, una precisa
e sentita responsabilità personale
La tempestività nelle risposte
al cittadino per la
salvaguardia delle ricchezze 
del territorio di Borgo

Rinaldo Stroppa, 45 anni, è
sposato con Lorenza e vive con
le due figlie, Beatrice ed Eleono-
ra, a Borgo. E’ in servizio presso
il Comando Compagnia Carabi-
nieri di Trento ed è stato eletto
nella lista civica “Borgo Domani”
che ha sostenuto la candidatura
a sindaco di Fabio Dalledonne.
Ha raccolto 82 preferenze per-
sonali risultando il secondo can-
didato più votato del proprio
gruppo dietro solamente al ca-
polista Mariaelena Segnana. 

da
lla

 G
iu

nt
a 

co
m

un
al

e

Il nuovo parcheggio adiacente al cimitero
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mia presenza nelle attività umanita-
rie, culturali, sportive, né degli inca-
richi che ho ricoperto nel passato,
della mia presenza nel tessuto
sociale della comunità di Borgo.
Presumo che molti cittadini mi
conoscano e, nei fatti, tanti hanno
dimostrato di apprezzarmi e ne
sono riconoscente; ciò che deside-
ro è guardare avanti e non indietro;
spero di riuscire ad essere all'altez-
za dei miei compiti e degli impegni
che ho assunto verso gli elettori, i
cittadini tutti e la comunità. E' certo
che, come tutti coloro che non si
limitano ad osservare e magari cri-
ticare, commetterò anche degli er-
rori; è certo che non tutte le inizia-
tive e decisioni che dovrò assume-
re, da solo o con i miei colleghi e
collaboratori, saranno sempre cor-
rette; è certo anche che vi saranno
possibili opzioni che ho trascurato
o che si sarebbero potute realizza-
re in modo diverso o addirittura op-
posto. Nessuno è perfetto e gli in-
teressi, le aspettative e le opinioni
delle diverse persone e categorie
sono talvolta divergenti se non
anche contrapposte e non sempre
è possibile trovare una soluzione
che sia pienamente soddisfacente
per tutti quanti”.

Uno dei temi più caldi in campa-
gna elettorale è stata quella del
dialogo da migliorare ed appro-
fondire con la cittadinanza. Co-
me pensa di realizzare questo
obiettivo?
“Non è stato un "tema di campa-
gna elettorale", questo l'hanno
fatto tutti e sempre, ma di una
chiara richiesta e di un preciso im-
pegno. O meglio, del metodo di
lavoro che è e rimarrà alla base
dell'operare di tutta la Giunta e mio
personale. Metodo che è stato
confermato fin nella formazione
della Giunta stessa, decisa in base
alle indicazioni espresse con le
preferenze dagli elettori e non,
come pure era possibile, in base
alla volontà - o arbitrio - del Sin-
daco o a contrattazioni “di palaz-
zo”. Invito tutti, fin d’ora e sempre,
ad esprimere liberamente la loro

opinione sulle cose da fare e sul
mio operato. Spero anche che
ogni critica, per quanto pesante,
sia chiara e sincera e che sia, pos-
sibilmente, accompagnata da una
proposta. Non è affatto detto che
ogni opinione sia da me condivisa
né che ogni proposta sia piena-
mente seguita, tuttavia garantisco
che tutte le osservazioni saranno
da me attentamente esaminate e
valutate e a tutte, in un modo o
nell'altro, verrà data altrettanto
chiara e sincera risposta. Ritengo
infatti che essenziale per il mio e
nostro operare è il costante, stret-
to rapporto con la comunità intera;
e pertanto, oltre ai momenti formali
di “sportello” con i cittadini di Bor-
go e Olle, invito tutti a fissare,
quando lo desiderano, un appun-
tamento al quale sarò presente
appena possibile”.

Rinaldo Stroppa

competenze:
manutenzione del patrimonio comunale,
cantiere comunale.
Riceve il mercoledì dalle 15 alle 16  

Uno scorcio della Valle di Sella
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Il risultato elettorale del 15 marzo
ha avuto come conseguenza diret-
ta un radicale cambiamento nella
composizione del Consiglio comu-
nale e della Giunta di Borgo. Aldilà
delle valutazioni politiche, possia-
mo dire che l’attuale Amministra-
zione costituisce indubbiamente
un rinnovamento rispetto al passa-
to e questa considerazione com-
porta la consapevolezza di avere
sulle spalle una grande responsa-
bilità nei confronti dei nostri concit-
tadini.
La prima seduta del Consiglio
comunale, il 23 marzo scorso, ha
avuto una straordinaria partecipa-

zione di pubblico, indice di grande
interesse ma anche di legittime
aspettative. Il nuovo Sindaco ha
presentato con autorevolezza i
componenti della propria Giunta
ed gli indirizzi di governo; poco
dopo è avvenuta l’elezione del
nuovo Presidente del Consiglio

comunale.
Voglio anzitutto ringraziare tutti i
consiglieri che hanno riposto la
loro fiducia nella mia persona, ma
anche dichiarare il massimo rispet-
to per quelli che, nel segreto del
voto, hanno dato indicazioni diver-
se. La pluralità delle idee è la linfa
della democrazia. D’altra parte ho
primariamente espresso la mia
soddisfazione per quella sorta di
“contropartita” che le opposizioni
avevano proposto, richiedendo
l’istituzione dell’Ufficio di presiden-
za da gestire assieme alla vice pre-
sidente Patrizia Dallafior. Ritengo
infatti che l’alto valore istituzionale
di questa carica possa essere ulte-
riormente qualificato in termini di
garanzia se la  sua gestione avrà
anche una connotazione di tipo
collegiale.
Vi sono alcune importanti questio-
ni aperte, per la cui soluzione i cit-
tadini attendono risposte chiare ed
il più possibile condivise. Il loro
voto ha conferito a chi li rappre-
senterà per i prossimi sei anni la
delega per fare buone scelte, fina-
lizzate al miglioramento ed alla

crescita della qualità di vita di tutti.
Sono fiducioso che questo sarà lo
spirito che animerà l’attività del
nostro Consiglio comunale. Sap-
piamo, per esperienza, che la poli-
tica non è una scienza razionale.
Tutt’altro. Dalle nostre scelte non
usciranno risultati esatti e soprat-
tutto incontrovertibili e incontesta-
bili. Ogni nostra decisione incon-
trerà il consenso di una parte dei
nostri concittadini (speriamo la più
grande), ma potrebbe produrrà
l’insoddisfazione di altri.
Nel mio ruolo di presidente mi
impegno formalmente affinché la
attività del Consiglio comunale sia
la più corretta ed efficace possibile
garantendo ad ognuno, nei limiti
determinati dallo statuto comunale
e dal regolamento del Consiglio, di
esplicare al massimo le proprie
prerogative, patrimonio prezioso di
ciascuno in favore della propria
comunità.

Edoardo Rosso
Presidente 

del Consiglio comunale
di Borgo Valsugana

La tornata elettorale dello scorso marzo ha segnato un cambiamento di rotta a Borgo

Edoardo Rosso,
un Presidente per tutti
L’impegno a garantire
all’azione
del Consiglio comunale 
correttezza ed efficacia
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Innanzitutto ringraziamo gli elettori
che ci hanno sostenuto con il voto.
Anche se questo, come sapete,
non è bastato per far prevalere le
nostre idee e la nostra proposta di
rinnovamento dell’amministrazione
comunale.
Vi comunichiamo che in coerenza
con quanto illustrato durante la
campagna elettorale, saremo attivi
dai banchi del Consiglio co-
munale con spirito costruttivo,
per cercare di far crescere
Borgo. L’opposizione che fa-
remo sarà sui contenuti e di
pungolo per realizzare il me-
glio per la nostra comunità.
Inviamo un augurio di buon la-
voro al nuovo Sindaco e alla
sua Giunta, auspicando che
mantengano gli impegni e le
promesse fatte in campagna
elettorale ripagando della fidu-
cia accordata loro dalla mag-
gioranza dei borghesani.
La nuova Giunta comunale,
coerentemente con quanto
affermato in campagna eletto-
rale, ha ripristinato il doppio senso
di marcia in via Spagolla ed anche
in via Fratelli, cosa che  non pote-
va disattendere, considerato l’im-
portanza che il tema viabilità ha
avuto durante la campagna eletto-
rale. Noi riteniamo che i sensi unici
si possano cambiare, ma siamo
altresì convinti che in tema di viabi-
lità bisogna affrontare le questioni
complessivamente e seguirne gli
sviluppi e le ripercussioni sul cen-
tro sotto tutti gli aspetti, compreso
quello dell’inquinamento. Inoltre

vanno considerati gli sviluppi sugli
interventi previsti dalla precedente
amministrazione, quali la realizza-
zione della rotatoria sulla SP 109 in
prossimità di via Spagolla.
Il provvedimento che noi conte-
stiamo e che riteniamo un grave
errore per lo sviluppo e il rilancio
del centro storico è quello di dirot-
tare i fondi anticrisi dal progetto di

rifacimento di via Fratelli (pavimen-
tazione e arredo urbano, "il boule-
vard”) ad opere di asfaltatura varia.
Noi riteniamo che via Fratelli costi-
tuisca un accesso importantissimo
per attirare in centro i visitatori oltre
che i cittadini. Sarebbe stato il mo-
mento giusto, in questa fase di re-
cessione e di crisi, di abbellire
Borgo anche grazie alle altre ope-
re, già previste dalla precedente
amministrazione, di rifacimento dei
portici e messa in sicurezza del
Brenta che avrebbero completato

con un nuovo aspetto il nostro pa-
ese. Via Fratelli ha bisogno co-
munque di un intervento di siste-
mazione. Riguardo il tema par-
cheggi, sono stati eliminati i par-
cheggi a pagamento (fino ad ora la
prima mezz’ora era gratuita). Que-
sto va controcorrente rispetto a
tutto quello che avviene negli altri
centri storici.

Ci preoccupa che non siano
ancora partite delle iniziative
per monitorare seriamente il
problema dell’inquinamento.
Noi ci impegneremo affinché si
realizzi sull’ambiente un moni-
toraggio complessivo per
ricercare le cause che lo deter-
minano ed intervenire cosi
come proposto in campagna
elettorale. 
Adesso, a nostro parere,
vanno affrontati i problemi veri
per il rilancio di Borgo, dove è
necessario dare continuità ai
progetti già approvati quali:
ristrutturazione scuole medie,
nuove scuole elementari, nuovi

parcheggi coperti, completamento
del Polo della protezione civile, ulti-
mazione del piano urbanistico,
rilancio dell’economia locale e del
commercio… reperendo le risorse
economiche necessarie.
Questi saranno i nodi veri e su
queste questioni misureremo la
capacità della nuova Giunta di o-
perare e noi ci impegneremo a
favorire la realizzazione di queste
opere. 

Per UPT  BORGO Valsugana
Claudio Voltolini

UPT Borgo Valsugana

Si riparte all’opposizione
Claudio Voltolini, sconfitto al ballottaggio per l’elezione del Sindaco, 
sosterrà in Consiglio le esigenze dei suoi tanti elettori
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Ad elezioni amministrative conclu-
se è ora possibile compiere un
breve excursus di quanto abbiamo
fatto per prepararci,  prima per le
elezioni, e poi per il ballottaggio.
Per quanto riguarda le MODALITÀ
DI LAVORO, è fondamentale ricor-
dare che CIVITAS sostiene da
sempre l’idea che l’incarico ammi-
nistrativo dev’essere concepito
come SERVIZIO PER LA
PROPRIA COMUNITÀ; per
questo ci siamo impegnati per
trasmettere l’idea dell’impor-
tanza della PARTECIPAZIONE
ESTESA ED ATTIVA alle riu-
nioni e alle varie attività in pro-
gramma, rivolte sia alla FOR-
MAZIONE E PREPARAZIONE
DEL GRUPPO che al sempli-
ce avvicinamento dei nostri
sostenitori. 
IL METODO che abbiamo pri-
vilegiato si è basato su fre-
quenti incontri, diventati setti-
manali dal mese di ottobre,
con l’intento di condividere un
percorso in cui il singolo, con
IL PROPRIO CONTRIBUTO
PERSONALE, diventa fondamen-
tale per il gruppo. Quest’ultimo si è
allargato coinvolgendo nuove per-
sone senza dare eccessiva impor-
tanza a fattori come l’età, l’espe-
rienza amministrativa, il livello cul-
turale o l’estrazione sociale.
L’unica condizione necessaria per
l’adesione al gruppo è stata e sarà
ancora la CONDIVISIONE DI UN
IDEALE POLITICO e DELLA
METODOLOGIA DI LAVORO
SCELTA. E’ con questo spirito che
sono state VALORIZZATE LE IDEE
DI TUTTI: ad esempio quella di

alcuni giovani di stampare su carta
riciclata i nostri materiali elettorali e
l’attivazione di una solida e valida
rete comunicativa di carattere tra-
dizionale, ma che si è avvalsa
anche di moderni strumenti infor-
matici come internet, i blog e i
social-network. 
Il risultato elettorale ci permette
comunque di avere una voce in

consiglio comunale per mezzo di
Patrizia Dallafior (nella foto) a fian-
co anche di Claudio Voltolini (in
quota UPT) che CIVITAS ha soste-
nuto e stima tuttora per le espe-
rienze professionali e l’impegno
profuso nella nostra comunità
anche nel mondo dell'associazio-
nismo, elementi per i quali era
stato identificato come idoneo al
ruolo di guida del nostro Comune
e dell’attività politico-amministrati-
va. Riteniamo questi elementi fon-
damentali proprio in questo perio-
do di grave crisi economica e

sociale come quello che stiamo
vivendo.  
Per il futuro CIVITAS si propone di
riuscire a costituire un buon grup-
po di lavoro per dare vita ad
un’OPPOSIZIONE COSTRUTTIVA,
anche avvalendosi del contributo
delle due liste che non sono pre-
senti in Consiglio (VIVERE A BOR-
GO e AUSUGUM). Due saranno le

modalità di lavoro adottate:  da
una parte la massima attenzio-
ne ai documenti elaborati dalla
Giunta e a tutto quello che si
svolge all’interno dell’ammini-
strazione; dall’altra una sensi-
bilità maggiore alla rilevazione
dei bisogni espressi dalle per-
sone e a tutto quello che si
svolge in paese. A questo sco-
po lasciamo alcuni nostri reca-
piti per dare la possibilità di
essere contattati attraverso
diverse modalità e offrire così
l’opportunità, a chi lo desidera,
di COMUNICARE con noi, di
FARSI COINVOLGERE e/o di
SEGNALARE BISOGNI E
PROBLEMATICHE. 

In conclusione, vogliamo accomia-
tarci ringraziando sentitamente
quanti ci hanno sostenuto ed han-
no riposto la fiducia in noi attraver-
so il loro voto.

Gruppo consiliare Civitas

Per contatti:
Cellulare: 340 5713502
http://civitasborgo.wordpress.com
civitas.borgo@gmail.com

Civitas

Amministrazione
al servizio della gente
La consigliera Dallafior garantisce opposizione costruttiva
e sensibilità verso i bisogni dei cittadini
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Le recenti elezioni comunali hanno
permesso ai cittadini di Borgo
Valsugana e Olle di esprimere le
proprie preferenze e, dunque, di
valutare il lavoro svolto dall'ammi-
nistrazione uscente. 

La scelta della popolazione è rica-
duta su Fabio Dalledonne, al quale
auguriamo di poter lavorare con
coerenza e serenità.
Durante la propaganda elettorale,
si è parlato molto di dialogo, della
necessità di rapportarsi meglio, e
più frequentemente, con la cittadi-
nanza. E' passato ormai un mese
dal primo consiglio comunale, e
ancora attendiamo la convocazio-
ne del prossimo incontro. Una
mancanza che ha il sapore di
incoerenza. Ricordiamo al
Presidente del Consiglio e alla
Giunta che i consiglieri sono la
massima rappresentanza dei citta-
dini, con la quale prima rapportar-
si per intraprendere le decisioni di
sviluppo di Borgo. Una mancanza

che, unita alla decisione di non
lasciare spazio alla lista Corrente
Giovani, alla quale era stato pro-
messo un incarico di competenza
giovanile, lascia presagire come
questo governo intenda muoversi

nell'arco dei prossimi
sei anni. 
Corrente Giovani ha, in
questo primo mese,
lavorato molto ad alcu-
ne proposte già pubbli-
cizzate in campagna
elettorale. Le mozioni
presentate riguardano:
- abbellimento di alcu-
ne mura cittadine tra-
mite concorso per wri-
ters, previa imbianca-
tura delle pareti svolta
dai giovani stessi;
- iscrizione del Comu-
ne nell'associazione
dei Comuni virtuosi, or-
ganizzazione nata con

l'intento di intervenire a difesa del-
l’ambiente migliorando la qualità

della vita;
- illuminazione a led del sottopas-
saggio delle stazione delle corriere;
- organizzazione di una giornata di
musica e arte in concomitanza
con la Giornata europea dei par-
chi;
- visione pubblica della dichiara-
zione dei redditi dei consiglieri
comunali.
Oltre a ciò, è stata presentata
un'interrogazione riguardo al grave
ritardo della convocazione del
prossimo Consiglio e al fatto che
sul sito comunale manchino anco-
ra, nella pagina specifica, i nomi-
nativi dei consiglieri.
Rispettiamo la decisione dei citta-
dini che fortemente hanno voluto
un cambiamento nell'amministra-
zione di Borgo e Olle. Esigiamo
però più rispetto verso l'opposizio-
ne e più coerenza con quanto pro-
clamato nei mesi scorsi.

Stefano Bellumat
e Corrente Giovani

Corrente Giovani

Un “nuovo” Borgo 
è possibile
Opposizione ferma, pur nel rispetto della volontà
di cambiamento espressa dai cittadini nelle urne

Castel Telvana, uno dei simboli di Borgo
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Numeri utili

Lunedì
8.30 - 12.30 15.00 - 17.30
Martedì 
8.30 - 12.30 

Mercoledì 
8.30 - 12.30 

Giovedì
8.30 - 12.30 15.00 - 17.30

Venerdì 
8.30 - 12.30

Orario di apertura
al pubblico degli uffici
e dei servizi municipali
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Comune di Borgo Valsugana 
centralino 0461 758700
fax 0461.758787
e-mail: comune@comune.borgo-valsugana.tn.it
www.comune.borgo-valsugana.tn.it
Cantiere comunale 0461.754199
Biblioteca comunale 0461.754052
Asilo Nido comunale 0461.753283

Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino - C3 0461.755555
fax 0461.755592
Rifiuti Solidi Urbani (numero verde - informazioni) 800.703328
Centro aperto minori 0461.753885
Ludoteca 0461.751196

Polizia locale 
centralino 0461.757312
fax 0461.756820
e-mail: polizialocale@c3tn.it
pattuglia reperibile mattino 329 2107691
pattuglia reperibile pomeriggio 329 2107692
referente per il Comune di Borgo 335 5964166

PAT centralino (uffici di Borgo Valsugana, Via Temanza) 0461.755811
Servizio Viabilità 0461.755800
Agenzia del Lavoro 0461.753227
Ufficio del Catasto 0461.753059
Ufficio del Libro Fondiario 0461.753017
Ufficio Distrettuale Forestale 0461.755802
Stazione Forestale 0461.755806
Sportello per l’informazione 0461.755555

Azienda Provinciale per i servizi sanitari
Emergenza sanitaria 118
Guardia medica notturna e festiva 118
Presidio Ospedaliero San Lorenzo 0461.755111
Pronto Soccorso 0461.755214
Consultorio familiare 0461.753222
Servizio tossicodipendenze 0461.753856
Servizio veterinario 0461.757112
Servizio igiene pubblica 0461.755267
A. A. Alcolisti Anonimi Trentini 0461.752609
A.P.S.P. (Casa di Riposo) 0461.754123

Ufficio Postale 0461.758911

Azienda di promozione turistica - Ufficio IAT di Borgo 0461.752393

INPS Azienda di produzione - Borgo 0461.758311

Agenzie delle Entrate 0461.758000

Ufficio Giudice di Pace 0461.754788

Difensore civico 800.851026

Tribunale di Trento - Sezione di Borgo Valsugana 0461.753004

Ufficiale Giudiziario 0461.753379

Centro polisportivo comunale 0461.753836

Marcello Trentin
cell. 347 0892523
Lunedì
17.00 - 18.00
presso la sala assessori (stanza
nr. 13 - primo piano)

Custode forestale
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Farmacie
Alla Valle 0461.753177
Centrale 0461.753065

Carabinieri
Pronto intervento 112
Comando Compagnia 0461.781600

Vigili del Fuoco 115
0461.753015

Soccorso Alpino 348 8605048

Guardia di Finanza 0461.753028

Dolomiti Energia 0461 362222
fax 0461 362236
e-mail: info@dolomitienergia.it
Informazioni commerciali (numero verde) 800.990078
Segnalazione guasti energia elettrica (numero verde) 800.989888
Segnalazione guasti gas (numero verde) 800.289426
Segnalazione guasti acqua (numero verde) 800.969898

Istituti scolastici
Istituto d’istruzione “A. Degasperi” 0461.753647
ENAIP Centro di Formazione Professionale 0461.753037
Istituto comprensivo (Scuole elementari e medie) 0461.753179
Scuola materna “Romani” 0461.754771
Asilo Nido 0461.753283
Civica Scuola Musicale 0461.752109

Bocciodromo comunale 0461.752775

Stazione autocorriere 0461.754049

Spazio giovani TOTEM 0461.752948

Parrocchia Natività di Maria 0461.753133
Convento Francescani 0461.753108

Lunedì
15-18.30 20-22

Martedì 
10-12 15-18.30

Mercoledì 
9-12

Giovedì
15-18.30 20-22

Venerdì 
10-12 15-18.30

Orario estivo di
apertura della Biblioteca

Lunedì
8-12

Mercoledì 
14.30-18.30

Giovedì
14.30-18.30

Venerdì 
14.30-18.00

Sabato 
8-12   14.00-18.00

Orario di apertura
Centro di Raccolta CRZ

Confezionato con
cellophane riciclabile

Stampato su
carta riciclata 

Immagine primaverile di Castel Telvana

 




